

Les relations entre le Canada et le Ghana

- Les relations entre le Canada et le Ghana sont le résultat de quatre décennies de contacts personnels et officiels amorcés dans le cadre de l'aide canadienne au développement, ainsi que de leur appartenance aux Nations unies et au Commonwealth.
- Depuis de longues années, le Canada fournit une aide au développement à ce pays, notamment dans le Nord. Le Ghana est bénéficiaire du programme d'aide canadien le plus important destiné à l'Afrique subsaharienne. En 1999-2000, le Canada a versé 42,9 millions de dollars en aide publique au développement au Ghana.
- Ces dernières années, les liens se sont élargis pour inclure le commerce et l'investissement ainsi que la participation à des activités spécialisées telles que l'observation des élections et le maintien de la paix. Plusieurs ministres canadiens ont visité le Ghana dont le ministre du Commerce international en 1996 et le secrétaire d'État (Amérique latine et Afrique) en 1998 et en 2001.
- Comme le Canada, le Ghana est un fervent partisan du maintien de la paix et participe à plusieurs opérations de maintien de la paix des Nations unies, par exemple dans les endroits suivants : Angola, Sahara occidental, Tadjikistan, Bosnie-Herzégovine, Croatie, ex-République yougoslave de Macédoine, Irak-Koweït et Liban. Près de 1 000 soldats ghanéens ont servi dans le Groupe de contrôle de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest en Sierra Leone et continuent de participer à la mission des Nations unies dans ce pays.
- Le Canada et le Ghana ont établi un solide partenariat dans le cadre du Programme canadien d'aide à l'instruction militaire, qui s'est concrétisé dans de nombreuses activités de formation au cours des dernières années.

Commerce et investissement

- Le Ghana est le troisième marché d'exportation du Canada en Afrique subsaharienne. En 2000, les exportations canadiennes vers le Ghana ont atteint 57,8 millions de dollars, alors que celles du Ghana au Canada se sont élevées à 15,8 millions de dollars. Si les investissements ghanéens au Canada ont été négligeables en 2000, par contre les investissements canadiens dans ce pays étaient estimés à 282 millions de dollars.
- Conscient que l'Afrique occidentale, en particulier le Ghana, représente de nouveaux marchés, le Canada a créé un poste de délégué commercial à Accra en 1997.